

外国人患者に安心感を



診察を受ける謝丹丹さん（奥）と医師（右）の間で通訳する郭静儀さん＝8月、大阪府泉佐野市のりんくう総合医療センター

局の集計では、13年に日本を訪れた外国人旅行者は1千万人を突破した。厚生労働省は本年度、全

訳が欠かせない」と話す。セントラード通訳に支払われる報酬は1日5千円と交通費。「さらに高い報酬と身分を保障する仕組みが必要」と南谷さん。法務省によると、在留外国人の数は約200万人（13年末）。政府観光

医療現場での通訳は高い語学力やとっさの機転

勉強会

応を想定。看護師や薬剤師ら8人が案内役と患者役に分かれて練習した。オーストラリア人講師は「身ぶりも交えると、伝わりやすい」と助言した。

東京都で外国人患者に
対応するため、本年度、
都立病院で看護師や事務
職員向けに語学研修をし
ている。問診票の記入方
法の説明や症状を聞くと
きに必要な英会話を外国
人講師から学ぶ。

観光客増、五輪…国も対応急ぐ

需要高まる 医療通訳

■ 看る側
通訳は医師にとつても

国10病院で英語、ポルトガル語、中国語の通訳の採用に半額を補助するモデル事業を実施。東京五輪開催までに30病院を公募で選ぶ予定だ。

が求められる。医療機関に通訳を派遣するNPO法人多言語社会リソースかながわ(横浜市)は言語別に2カ月に1度の勉強会を開き、レベルアップ

日本語ができない患者が安心して治療を受けられるよう支援する医療通訳の活躍が期待されている。日本を訪れる外国人が増え、2020年の東京五輪開催を控えて需要が高まるのは確実だ。積極的に取り組む病院が

が日本語に訳すと、医師が「無理に食べなくていいので、水分を十分取つてください」と答え、郭さんが中国語で伝えた。

謝さんは近所の病院では中国語が通じず困つていた時、医療センターを

